

## REVISTA DE REVISTAS

**ALTAMIRA.**—Revista del Centro de Estudios Montañeses. Números 1, 2 y 3. 1955.—Segundo centenario de la concesión del título de Ciudad a la Villa de Santander.—«El reinado de Fernando VI en el reformismo español del siglo XVIII», conferencia por Ciriaco Pérez Bustamante.—«Cuando Santander era una Villa», conferencia por Tomás Maza Solano.—«Perfil histórico-aneecdótico de la Ciudad», conferencia por José Simón Cabarga.—«La creación del Obispado de Santander», conferencia por el P. Francisco Lodos, S. J.—«El engrandecimiento de la Ciudad y el Real Consulado santanderino», conferencia por Fernando Barreda.—«Los escritores montañeses del siglo XVII», conferencia por Luis Redonet.—«Adiciones al catálogo de la flora montañesa», por el P. Manuel Lainz, S. I.—«Los altos hornos de Guriezo», por Javier de Ybarra y Bergé.—«La imagen de Santa María la Blanca, de Castro Urdiales», por Agustín Pérez de Régules.—«Velada nerológica en memoria de Concha Espina.—«En torno a la vida y la obra de Concha Espina», por Tomás Maza Solano.—«Concha Espina y lo regional», por Francisco Cubría.—«La naturaleza en la obra de Concha Espina», por Manuel González Hoyos.—Varia.

**ARCHIVO IBERO-AMERICANO.** Revista de Estudios Históricos. Julio-diciembre de 1955. números 59-60. Madrid.—«La Real Junta de la Inmaculada Concepción (1616-1817/20)», por P. Juan Meseguer, OFM.—«Juramentos Concepcionistas de las Universidades españolas en el siglo XVII», por P. Ofilio Gómez, OFM.—«Un gran promotor del Movimiento Inmaculista de la primera mitad del siglo XVII: Fr. Juanetín Niño», por el P. Jesús Nogueiro, OFM.—«Fr. Antonio de Trejo y el Movimiento Inmaculista en la Diócesis de Cartagena», por el P. Marcelino R. Molinero.—«Petición en favor de la Inmaculada enviadas al Papa por las Provincias Franciscano-Capuchinas en 1732», por el P. Isaac Vázquez, OFM.—«La Beata Beatriz y la Inmaculada. Influencia de los Franciscanos en ella», por el P. Enrique Gutiérrez, OFM.

**ARCHIVO ESPAÑOL DE ARTE.**—Instituto Diego Velázquez. Madrid. Número 112.—1955.—«Diego de Pesquera, escultor», por Manuel Gómez-Moreno.—«Giorgione en 1955», por María Luisa Caturla.—«Las cubiertas de estilo portugués en Tenerife», por Domingo Martínez de la Peña y González.—«Miscelánea de tablas inéditas», por Leandro de Saralegui.—Varia.—Bibliografía.

ARCHIVUM HISTORICUM SOCIETATIS IESU.—Romae. Jul. Dec. 1955. Anno XXIV. Fasc. 48.—«Les missions du nord de la Chine vers 1700. Etude de géographie missionnaire», por Joseph Déhergne S. I.—«Antiqua legenda de Molina narrata examinatur», por Johannes Rabeneck.—«Zwei Briefe des P. Simon Rodríguez, S. I. an Johann III von Portugal», por Josef Wicki S. I.—«Four Unpublished Letters of Anton Maria Benz, Eighteenth Century Missionary to Mexico», por Peter Masten Dunne S. I. and Ernest J. Burrus, S. I.—«Sull'origine e sviluppo dell'ordine politico e sociale nelle Riduzioni del Paraguay», por Dott. Alberto Armani.—«Las renunciaciones de bienes en la provincia de Paraguay. Siglo XVII», por Pedro Grenón S. I.—«Domenico Zipoli, músico exilado en Europa y América. 1688-1726», por Guillermo Furlong S. I.

BOLETIN DE LA ACADEMIA NACIONAL DE LA HISTORIA.—Caracas. Octubre-diciembre de 1955. Número 152.—«Centésimo Vigésimo Quinto Aniversario de la Muerte del Libertador».—«Bolívar y Bunker Hill», por James Alexander Robertson.—«Bolívar y la cooperación Hispano-Americana», por Harold A. Bierck, Jr.—«Bolívar y sus cantores», por Rubén Darío.—«Carta del Coronel Belford, sobre los últimos días del Libertador», por B. H. N.—«Bolívar, profesor de energía», por José Berissimo (Brasileño).—«Una refutación a Capdevila», por Marco A. Osorio-Jiménez.—«Teresa, la confidente de Bolívar», por Marcos Falcón Briceño.—«Los funerales de Bolívar».—«El escritor, civilizador Simón Bolívar», por José Nucet-Sardi.—«Simón de Bolívar, «El Viejo», por Monseñor Nicolás Eugenio Navarro.—«Bolívar y Mariño ante los factores negativos de La Puerta», por Lino Iribarren Celis.—«Microbiografía de Simón Bolívar», por Lucila L. de Pérez Díaz.—«Simón Bolívar, Las Facultades», por Carlos Pereyra.—«Gráficos del tránsito de Bolívar», por J. A. Cova.—«Carta del Perú de Lacroix a Manuelita Sáenz».—«Bolívar y sus Poetas», por Pablo Neruda.

BOLETIN DE LA BIBLIOTECA DE MENENDEZ PELAYO.—Santander. Julio-diciembre, 1955.—Números 3 y 4.—«Poesías a Menéndez Pelayo», por Enrique Sánchez Reyes.—«Fray Jaime Barón y Arín», por Angel Benito y Durán.—«¿Isolda o Iseo?», por Arturo Cuyás.—«Crónica del Centenario», por José Simón Cabarga.

BOLETIN DE LA COMISION PROVINCIAL DE MONUMENTOS HISTORICOS Y ARTISTICOS DE ORENSE.—Tomo XVIII. Fasc. II. 1955.—«Adiciones al Santoral Gallego», por Fr. Aureliano Pardo Villar.—«Notas al Episcopologio Auriense del siglo IX», por M. Rubén García Alvarez.—«Cursos Enriquez en la lírica», por José Luis López Cid.

BOLETIN DE LA INSTITUCION FERNAN-GONZALEZ.—Número 133. Cuarto trimestre de 1955.—«Señoríos de los prelados burgaleses», por Luciano Huidobro y Serna.—«Documentos de antaño», por Ismael G. Rámila.—«Una historia de la pintura española», por Chandler Rathfon Post (traducción de Gonzalo Miguel Ojeda).—«Los burgaleses en las Ordenes Nobiliarias españolas», por Valentín Dávila Jalón.—«En torno a la Catedral de Burgos», por Matías Martínez Burgos.—«Un plantel de serafica santidad en las afueras de Burgos», por Fray Ignacio Omaechevarría, OFM.—«Gumiel de Izán escuela primaria de Santo Domingo de Guzmán», por Francisco Palacios.—«Cerámica farmacéutica del Hospital del Rey, de Burgos», por Pas-

cual Domingo Jimeno.—«IV Congreso Arqueológico Nacional. Institución Fernán-González. Actividad académica y Actuación cultural», por I. G.<sup>a</sup> R.—«Restauración del templo parroquial de Santa María Rivarredonda», por L. H. y S.—Bibliografía.

BOLETIN DE LA REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA.—Madrid. Tomo CXXXVII. Cuaderno II.—«Lugar del nacimiento de Santa Teresa de Jesús», por Mercedes Gaibrois de Balletero.—«Monumentos provinciales», por F. J. Sánchez-Cantón.—«Murallas de Madrid», por F. J. Sánchez-Cantón.—«Nueva luz sobre la expulsión de los judíos en 1492, por el Duque de Maúra.—«Plateros madrileños (1590-1660)», por el Marqués del Saltillo.—«Colección de manuscritos e impresos de Juan Sampere Guarinos», por Ramón Carande.—«Informes sobre España (diciembre 1807 a marzo 1808) del Gentilhombre Claudio Felipe, Conde de Tournon-Simiane, al Emperador Napoleón I», por Manuel Izquierdo Hernández.

BOLETIN DEL INSTITUTO DE ESTUDIOS ASTURIANOS.—Oviedo, 1955. Número XXVI.—«El grabado rupestre antropomorfo de Veranes», por F. Bouza Bréy.—«Los normandos en las costas del reino de Asturias en el reinado de Ramiro I (844)», por Juan Uria Riu.—«El Cardenal Cienfuegos», por Marcos G. Martínez.—«De mi archivo», por Fausto Vigil.—«La Atalaya y el Ermitorio de San Román», por José Luis Pérez de Castro.—«Villaviciosa, los pobres y los peregrinos...», por un Cronista de la Villa.—«Una aportación valiosa», por X.—«Oviedo, piedra y espíritu», por Juan Antonio Cabezas.—«Documenta», por A. de la Plaza y Amalia Prieto.

BOLETIN DEL INSTITUTO DE ESTUDIOS GIENNENSES.—Jaén. Septiembre-diciembre de 1955.—Número 6.—«La familia de Andrés de Vandelvira», por Rafael Ortega de Sagrista.—«El jaenero al-Gazal: Yahya ben Hakam al-Bakri», por Luis González López.—«Imagen de piedra conservada en el Hospital de San Miguel de Arjona», por Basilio Martínez Ramos, Pbro.—«Prospección arqueológica en los términos de Hinojares y La Guardia (Jaén)», por Concepción Fernández Chicharro.

BOLETIN DE LA SOCIEDAD CASTELLONENSE DE CULTURA.—Octubre-diciembre, 1955.—Tomo XXXI.—«Danzantes, gitanillas y pastor de Zorita», por Gonzalo Puerto Mezquita.—«El ciprés de Göynük», por Manuel Tomás de Carranza.—«Consells generals dels anys 1660 i 1690 en Almoraias», por Andrés Panach, Sch. P.—«Hombre», por Juan Porcar Montoliu.—«La Revolución de 1820 en Valencia», por Salvador Aldana Fernández.—«El Wagner de Bayreuth en El Liceo barcelonés», por F. Pérez Dolz.—«Avance a una arqueología romana de la provincia de Castellón», por D. Fletcher Valls y J. Alcácer Grau.—«Un libro de Alfonso do Paço», por Francisco Esteve Gálvez.—Nota bibliográfica.

OELTIBERIA. Centro de Estudios Sorianos. Número 10. 1955.—«El historiador Jiménez de Rada y las tierras de Soria», por José Gómez Pérez.—«La actividad ganadera en la provincia de Soria. Condiciones físicas, humanas y económicas», por María del Rosario Miralbes.—«Genealogía de los caballeros de las Ordenes Militares, naturales de la ciudad de Soria», por Valentín Dávila Jalón.—«Pico-Frentes (continuación)», por Clemente Sáenz García.—«Estudios económicos de la provincia de Soria», por Emilio Ruiz.—Varia.

**CAESARAUGUSTA.** Publicaciones del Seminario de Arqueología y Numismática Aragonesa, 1955.—«Síntesis del neolítico de Europa Central», por E. Sangmeister.—«Sobre la cuestión de las investigaciones por medio de análisis espectral de objetos prehistóricos de cobre y bronce», por S. Junghans.—«Lecciones de arqueología púnica», por M. Tarradell.—«Tréveris, residencia imperial en la época romana. Nuevos descubrimientos», por W. Reusch.—«El puerto del Palo y la Vía Romana que lo atraviesa», por A. Beltrán.—«Algunos aspectos históricos y arqueológicos del Cristianismo en la Tarraconense y en las Galias», por P. de Palol.—«Estado actual de la Numismática antigua española», por A. Beltrán.—«Nota sobre hallazgo de denarios de la República romana en Andalucía», por A. Beltrán.—«Documentos para el estudio de la Numismática navarro-aragonesa medieval», por A. Ubieto.—«Información Numismática», por A. Beltrán.—Información y Seminario.—Bibliografía aragonesa.

**ESTUDIOS SEGOVIANOS.** 1955. I. Tomo VII. Número 19.—«Arquitectura plateresca en Segovia», por Alberto Martín Adell.—«Jerónimo de Alcalá Yañez», por Manuel González Herrero.—«Por vista de ojos y andamio de pies», por Mariano Grau.—«Sobre la vigencia de una añeja institución segoviana», por Salvador Bernal Martín.—«Fundaciones religiosas en Segovia por seis santos y un venerable», por Carlos de Lecea y García.—Documentos.—Varia.

**HELMANTICA.** Pont-Universidad-Ecca-Salamanca, 1955. Septiembre. Número 21.—«Campeonato del Arco», por Enrique Basabe.—«De Longino Platónico», por Emil Orth.—«El estilo del Orfeo de Virgilio», por Javier de Echave-Sustaeta.—«La religión helenística», por José Alsina Clota.—«Importancia y uso de la lengua latina en nuestros días», por Ildefonso González.—«Un códice de Juvenal en Navarra», por Julio Campos.—Miscelánea.

**HUMANIDADES.** Universidad Pontificia de Comillas (Santander). Volumen VII. Número 14.—«Zeus y el evolucionismo en la Ciencia de las religiones», por Domingo Mayor, S. I.—«Poetas latinos de la Compañía de Jesús: Adam Wild (1639-1710)», por Juan Manuel Fernández, S. I.—«La predilecta hermana del P. Isla y sus cartas inéditas», por Constanco Eguía, S. I.—«¿Hubo una o dos conjuraciones de Catilina?», por S. Rodríguez Brasa, S. I.—«Crónica: A propósito de una Semana Pedagógica», por José Tejedor, S. I.

**PRINCIPE DE VIANA.** Pamplona. Año XVI. Número LXL. 4.º trimestre de 1955.—«Un escudo enigmático en la iglesia y claustro catedrales de Pamplona, de capital importancia para fijar su cronología parcial», por P. Germán de Pamplona, O. F. M. Cap.—«Filiación genealógica y curiosos pormenores de la Casa de Rada», por María Dolores Quiroga.—«Fray José Vicente Díaz Bravo», por José Ramón Castro.—Varia.

**REVISTA DE ESTUDIOS EXTREMENOS.** Badajoz, 1953. 1-4. Tomo IX. «Luis de Morales y las influencias leonardescas en España», por Elizabeth Du Gué Trapier.—«Semblanza de Donoso Cortés», por Francisco Escobar García.—«Juegos infantiles de la provincia de Badajoz», por Bonifacio Gil.—«Francisco de Aldana, el divino Capitán», por Elias L. Rivers.—«Arias Montano, orientalista. (Notas sobre sus gramáticas hebrea y árabe)», por José López de Toro.—«La esposa de Donoso Cortés. (Los García Carrasco)», por

Miguel Muñoz de San Pedro.—«Estudio técnico bricliográfico sobre los alcaloides del cornezuelo de centeno. (Se empleó cornezuelo de centeno de la provincia de Badajoz)», por Juan Remón Camacho.—«Olivenza y la frontera portuguesa hasta 1297», por Esteban Rodríguez Amaya.—«Para un estudio crítico-biográfico del novelista Antonio Reyes Huertas», por Enrique Segura.—Miscelánea.

REVISTA DE LA BIBLIOTECA ARCHIVO Y MUSEO. Ayuntamiento de Madrid, 1954.—«El concepto de España durante el reinado de los Reyes Católicos», por Antonio de la Torre.—«El Ayuntamiento de Madrid y el jefe político», por Jacinto Hidalgo.—«Las fiestas populares de Madrid», por Miguel Herrero García.—«El registro civil de las personas reales de España», por Antonio Alvarez de Linera.—«Una corrida de toros en la Plaza Mayor en 1803», por José del Corral.

REVISTA DE ESTUDIOS DE LA VIDA LOCAL. Instituto de Estudios de Administración Local. Madrid, 1955. Número 84.—«El recurso contencioso-administrativo y el texto refundido de la Ley de Régimen local», por Jesús González Pérrez.—«Policía de edificios ruinosos», por el Dr. Aurelio Guaita.—«Régimen local transitorio de los nuevos pueblos del Instituto Nacional de Colonización», por Alejo Leal.—«Aspectos económicos y jurídicos del plan de ordenación de Barcelona», por Carlos Trías.—«La expropiación del derecho de residencia», por Alberto Gallego y Burín.—Sección informativa.

REVISTA DE MENORCA. Mahón, Enero-Junio, 1955.—«Nicotiana Rústica L.», por R. Salord.—«Las cuevas prehistóricas de «Elstudons», por José Mascaró.—«Precedentes históricos del derecho foral menorquín (conclusión)», por Marcial Rivera.—Información.

RIVISTA DI STUDI LIGURI. Números 3-4, Iuglio-Dicembre 1955. Bordighera.—«Scavi italo-spagnoli ad Ampurias», por N. Lamboglia.—«Les ports antiques de Narbonne», por M. Guy.—«Sulla cronologia delle anfore romane di età repubblicana (II-I secolo a C.)», por N. Lamboglia.—Varia.

REVISTA DE LA UNIVERSIDAD DE MADRID. Volumen IV. Número 14. 1955.—«Consideraciones generales sobre la técnica del transitorio», por Reginaldo de Paz Fernández.—«La seguridad social del estamento escolar en España», por Emilio Serrano Vigafañe.—«La historia y el historiador en el mundo anglosajón contemporáneo», por Rafael Oliver Bertrand.—«Sobre la axiomática de las geometrías no-euclídeas», por Luis Esteban Carrasco.—«Algunas ideas sobre el constitucionalismo hispanoamericano», por Jaime Delgado.

SEFARAD. Madrid-Barcelona, 1955. Año XV. Fasc. 2.—«Probable influencia de la poesía bíblica en la de Fray Luis de León», por J. M. Millás Vallicrosa.—«Fragmentos de piyyutim de Yannay en vocalización babilónica», por A. Díez Macho-Shalom Spiegel.—«La experiencia de la gracia divina en la Qabbala», por O. H. Lehmann.—«La judería de Calahorra», por F. Cantera Burgos.—«Sobre la etimología de la voz «marrano» (criptojudio)», por D. Gonzalo Maeso.—Varia.